

BAB I

PENDAHULUAN

1.1 Latar Belakang Permasalahan

Di era 4.0 dengan teknologi yang semakin canggih perusahaan dituntut dapat mengintegrasikan *internet* sebagai penopang utama dalam setiap aspek kegiatan. Dengan adanya kemajuan teknologi, maka perusahaan dapat melakukan penyusunan dan pengelolaan keuangan dengan mudah dan sistematis menggunakan aplikasi berbasis android. Pengelolaan keuangan menjadi salah satu aspek penting bagi kemajuan perusahaan. Pengelolaan keuangan dapat dilakukan dengan akuntansi, aktivitas ini sangat diperlukan dalam kegiatan UMKM (Usaha Mikro, Kecil, dan Menengah) untuk mengetahui kondisi keuangan dan menjadi bahan evaluasi kegiatan demi kemajuan perusahaan.

UMKM (Usaha Mikro, Kecil dan Menengah) merupakan salah satu kegiatan ekonomi yang dilakukan sebagian besar masyarakat Indonesia. Di Indonesia, UMKM menjadi pondasi utama sektor perekonomian masyarakat untuk mendorong kemampuan kemandirian dalam berkembang pada masyarakat khususnya dalam sektor ekonomi. Dengan adanya revolusi digital 4.0 membuat banyak perubahan kepada UMKM dimana adanya pergeseran gaya belanja konsumen dari *offline* ke *online*. Oleh sebab itu, sangat penting bagi UMKM atau wirausaha skala UMKM memiliki wawasan yang cukup.

Seiring dengan berkembangnya teknologi informasi yang berdampak terhadap pencatatan akuntansi yang dapat dilihat pada pemrosesan data dari sistem manual menjadi sistem komputerisasi. Saat ini, informasi transaksi keuangan tidak hanya dicatat pada komputerisasi saja namun dapat dicatat melalui *smartphone* juga agar mempercepat dan mempermudah perusahaan. Salah satu aplikasi yang dapat digunakan untuk pencatatan laporan keuangan pada *smartphone* yaitu aplikasi akuntansiku.

Aplikasi akuntansiku merupakan aplikasi gratis berbasis android yang dapat diunduh melalui *playstore*. Aplikasi akuntansiku dapat digunakan melalui *website* dan dapat diunduh juga oleh pengguna *iOS*. Aplikasi akuntansiku dapat

digunakan dalam proses pembukuan data keuangan yang didesain dengan tampilan *simple*, atraktif, dan dinamis sehingga para pebisnis dapat dengan mudah mengoperasikan aplikasi ini. Aplikasi ini dapat menghasilkan informasi keuangan berupa laporan jurnal umum, buku besar, neraca saldo, laporan laba rugi, perubahan ekuitas, dan lain-lain.

CV Nuryz Bersaudara Palembang merupakan perusahaan yang bergerak di bidang percetakan menjual beberapa jenis barang produksi seperti undangan, buku yasin, kartu nama, buku agenda, kop surat, spanduk dan lain sebagainya. Selain itu, CV Nuryz Bersaudara juga belum menerapkan sistem aplikasi sehingga pencatatan yang dilakukan masih secara manual dan informasi keuangan atas transaksi yang terjadi masih belum lengkap. Jika pencatatan masih dilakukan secara manual dan belum dilengkapi sesuai dengan SAK EMKM, maka akan berdampak pada perusahaan seperti membutuhkan waktu yang cukup lama untuk menyelesaikan pembukuan, kerangka kerja akuntansi kurang efektif dan efisien, pencatatan tidak terkelola dengan baik, terjadi kesalahan dalam mencatat transaksi dan jika terjadi kesalahan harus mengulang proses dari awal.

Berdasarkan pengamatan yang dilakukan menunjukkan bahwa CV Nuryz Bersaudara Palembang ini masih melakukan pencatatan penerimaan dan pengeluaran kas secara manual dan belum melengkapi catatan laporan keuangan berdasarkan Standar Akuntansi Keuangan Entitas Mikro, Kecil, dan Menengah (SAK EMKM) ini. Maka penulis bermaksud untuk membantu CV Nuryz Bersaudara ini dalam pencatatan laporan keuangan dan memasukkan laporan keuangan yang telah disusun ke aplikasi akuntansiku agar menghasilkan laporan keuangan yang lebih sistematis dan terjangkau. Oleh karena itu, penulis tertarik untuk menyusun laporan akhir dengan judul **“Analisis Penerapan Aplikasi Akuntansiku Untuk Penerimaan Dan Pengeluaran Kas Pada CV Nuryz Bersaudara Palembang”**.

1.2 Perumusan Masalah

Berdasarkan dari data triwulan pertama mengenai pencatatan penerimaan dan pengeluaran kas secara manual yang diperoleh dari CV Nuryz Bersaudara

Palembang, maka penulis kemukakan bahwa masalah yang terjadi pada CV Nuryz Bersaudara Palembang yaitu:

1. Data mengenai pencatatan penerimaan dan pengeluaran kas secara manual terlihat bahwa perusahaan masih mengalami kesulitan untuk mengetahui kondisi dan kinerja keuangan perusahaan dikarenakan perusahaan masih melakukan pencatatan biasa yang dimana pencatatan tersebut belum secara lengkap sesuai dengan Standar Akuntansi Keuangan Entitas Mikro, Kecil, dan Menengah (SAK EMKM).
2. Data pencatatan yang dilakukan secara manual tersebut terlihat bahwa perusahaan belum menerapkan sistem aplikasi, sehingga dalam proses pencatatan transaksi yang terjadi sering mengalami kekeliruan dan informasi keuangan yang dihasilkan belum maksimal dan akurat.

Berdasarkan alternatif permasalahan tersebut diatas, maka yang menjadi masalah pokok pada CV Nuryz Bersaudara ini adalah Bagaimana penerapan Aplikasi Akuntansiku untuk penerimaan dan pengeluaran kas pada CV Nuryz Bersaudara Palembang?

1.3 Ruang Lingkup Pembahasan

Berdasarkan rumusan masalah tersebut, penulis membatasi ruang lingkup pembahasan hanya pada proses penerapan dan analisis untuk penerimaan dan pengeluaran kas menggunakan Aplikasi Akuntansiku pada CV Nuryz Bersaudara Palembang atas pencatatan transaksi keuangan yang terjadi selama bulan Januari-Maret 2023, Neraca Saldo 2022. Aplikasi yang akan digunakan yakni Aplikasi Akuntansiku. Aplikasi Akuntansiku merupakan aplikasi gratis berbasis android yang dapat digunakan oleh UMKM untuk mendapatkan informasi keuangan yang lebih cepat, tepat, dan akurat, serta tidak membutuhkan waktu yang lama untuk mendapatkan informasi keuangan perusahaan. Aplikasi Akuntansiku ini menghasilkan keluaran (*output*) berupa informasi keuangan tentang Laporan Jurnal, Buku Besar, Laporan Neraca Saldo, Laporan Laba Rugi, dan Laporan Arus Kas yang dimana laporan-laporan tersebut sudah sesuai dengan Standar Akuntansi Keuangan Entitas Mikro, Kecil, dan Menengah (SAK EMKM).

1.4 Tujuan dan Manfaat Penulisan

1.4.1 Tujuan Penulisan

Berdasarkan latar belakang dan perumusan masalah yang telah diuraikan diatas, maka tujuan dari penulisan Laporan Akhir ini yaitu sebagai berikut:

1. Untuk melengkapi informasi keuangan yang ada dan menghasilkan informasi keuangan berbasis sistem aplikasi yang lebih cepat, tepat, dan akurat.
2. Untuk membantu CV Nuryz Bersaudara untuk menerapkan sistem aplikasi berbasis android untuk meminimalisir terjadinya kesalahan dan kekeliruan dalam melakukan kegiatan operasional perusahaan.

1.4.2 Manfaat Penulisan

Penulisan laporan akhir ini diharapkan dapat memberikan manfaat yang baik, diantaranya:

1. Bagi Penulis

Menambah wawasan dan pengetahuan penulis mengenai bagaimana cara menyusun laporan keuangan dan menginput laporan tersebut dengan menggunakan aplikasi berbasis android sehingga lebih efektif dan efisien.

2. Bagi Perusahaan

Memberikan masukan bagi CV Nuryz Bersaudara agar melakukan penyusunan laporan keuangan untuk triwulan pertama sesuai dengan SAK EMKM dan lebih meningkatkan lagi sistem aplikasi agar memudahkan dalam proses pencatatan laporan keuangan dan mempercepat pekerjaan.

1.5 Metode Pengumpulan Data

1.5.1 Ruang Lingkup Penulisan

Penulis mengambil objek laporan akhir pada CV Nuryz Bersaudara Palembang yang bergerak dibidang percetakan dan beralamat di Jalan Padang Selasa No. 574 RT. 17 Bukit Lama Ilir Barat I, Palembang Sumatera Selatan. CV

Nuryz Bersaudara ini memiliki karyawan sebanyak tujuh orang yang tugasnya terbagi menjadi kepala produksi, operating mesin cetak 1, operating mesin cetak 2, operating mesin plat, operating digital printing dan desain, bagian finishing, dan driver.

1.5.2 Jenis dan Sumber Data

Dalam penyusunan laporan akhir ini, data yang akan digunakan adalah data primer dan data sekunder. Sumber data menurut Sugiyono (2019: 193) “yang di maksud dengan data primer adalah sumber data yang langsung memberikan data kepada pengumpul data dan data sekunder adalah sumber yang tidak langsung memberikan data kepada pengumpulan data”.

Sumber data primer dalam laporan akhir ini berupa catatan hasil wawancara yang diperoleh penulis melalui observasi langsung di lapangan, meliputi dokumen yang digunakan perusahaan mengenai laporan keuangan perusahaan tersebut. Sedangkan sumber sekunder dalam laporan akhir ini berupa sejarah singkat perusahaan, struktur organisasi, pembagian tugas perusahaan dan tinjauan pustaka yang diperoleh dari buku pedoman perusahaan.

1.5.3 Teknik Pengumpulan Data

Dalam penyusunan laporan akhir ini, maka diperlukan data yang ada, akurat, dan objektif, serta data yang digunakan mendukung sebagai bahan analisis dalam menyelesaikan suatu permasalahan yang ada di perusahaan. Agar data yang didapatkan sesuai dengan kebutuhan penulis, maka diperlukan teknik-teknik dalam mengumpulkan data tersebut.

Adapun teknik pengumpulan data menurut Sugiyono (2019:157), Teknik pengumpulan data ada 2 (dua) cara yaitu riset lapangan dan studi pustaka sebagai berikut:

1. Riset Lapangan (*Field Research*)
 - a. *Interview* (Wawancara), digunakan sebagai teknik pengumpulan data, apabila peneliti ingin melakukan studi pendahuluan untuk menemukan permasalahan yang harus diteliti, dan juga apabila peneliti ingin mengetahui hal-hal dari responden yang lebih mendalam dan jumlah respondennya sedikit/kecil.

- b. Kuesioner (Angket), merupakan teknik pengumpulan data yang dilakukan dengan cara memberi seperangkat pertanyaan atau pernyataan tertulis kepada responden untuk dijawabnya.
 - c. Observasi, digunakan sebagai teknik pengumpulan data yang mempunyai ciri yang spesifik bila dibandingkan dengan teknik yang lain, yaitu wawancara dan kuesioner. Kalau wawancara dan kuesioner selalu berkomunikasi dengan orang, maka observasi tidak terbatas pada orang, tetapi juga obyek-obyek alam yang lain.
2. Studi Kepustakaan (*Library Research*)
 Dengan menggunakan metode ini penulis akan mendapatkan informasi yang relevan dengan topik atau masalah yang akan atau sedang diteliti. Informasi itu dapat diperoleh dari buku-buku ilmiah, laporan penelitian, karangan ilmiah, tesis dan disertasi, peraturan-peraturan, ketetapan-ketetapan, ensiklopedia dan sumber-sumber tertulis baik tercetak maupun elektronik lain.

Berdasarkan teknik pengumpulan data yang telah diuraikan di atas, maka dapat disimpulkan bahwa ada 2 (dua) teknik pengumpulan data yaitu riset lapangan dan studi kepustakaan. Riset lapangan (*field research*) terbagi menjadi 3 yaitu wawancara (*interview*), kuesioner (angket), dan observasi. Teknik pengumpulan data yang akan penulis lakukan adalah wawancara (*interview*), observasi, dan studi kepustakaan.

1.6 Sistematika Penulisan

Agar menghasilkan Laporan Akhir yang lebih terarah dan sesuai dengan pokok pembahasan terhadap permasalahan yang terjadi pada perusahaan CV Nuryz Bersaudara Palembang, maka secara garis besar akan dikemukakan kerangka penulisan secara sistematis, yaitu :

BAB I PENDAHULUAN

Pada bab pendahuluan ini berisi penjelasan mengenai latar belakang permasalahan, perumusan masalah, ruang lingkup pembahasan, tujuan dan manfaat penulisan, metode pengumpulan data, dan sistematika penulisan.

BAB II TINJAUAN PUSTAKA

Pada bab tinjauan pustaka ini, penulis memaparkan teori-teori yang berhubungan dengan definisi sistem, definisi informasi, definisi akuntansi, penjelasan mengenai sistem informasi akuntansi, penjelasan

mengenai kas, penjelasan mengenai laporan keuangan, penjelasan mengenai UMKM, penjelasan mengenai SAK EMKM, dan penjelasan mengenai Aplikasi Akuntansiku.

BAB III GAMBARAN UMUM PERUSAHAAN

Pada gambaran umum perusahaan ini, gambaran umum yang digunakan mengenai objek dalam penulisan laporan akhir ini yaitu sejarah singkat perusahaan, struktur organisasi dan pembagian tugas, tata kerja organisasi, sarana & prasarana perusahaan, *flowchart* siklus akuntansi perusahaan, serta penyajian informasi keuangan perusahaan.

BAB IV PEMBAHASAN

Pada bab ini, pembahasan difokuskan pada analisis penerapan Aplikasi Akuntansiku dan menampilkan hasil keluaran (*output*) dari pencatatan transaksi keuangan yang telah dilakukan menggunakan aplikasi berbasis android yaitu aplikasi akuntansiku.

BAB V KESIMPULAN DAN SARAN

Pada bab terakhir ini, maka penulis akan menarik kesimpulan berdasarkan pembahasan yang telah diuraikan, selanjutnya penulis akan memberikan saran yang dapat bermanfaat bagi perusahaan.